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SASSARI 

Manca I'acqua in molti 
quartieri della citta 

Alghero 

L 'assenteismo 
degli agrari 
causa della 
crisi delta 
olivicoltura 

ALGHKKO. 14 
L'olivicoltura 6 una del

le ricchezze di vari centri 
del Sassarese. Soltanto Al. 
ghero possiere oltre 400 mi-
la piante su una superficie 
di tremila ettari. La pro-
duzione di olio in questo 
centre supera i 40 mila et-
tolitri c la produzione po-
trebbc aumcntare notevol-
mente se vcnissero svilup-
pate le forme tec-niche e 
razionali. I 'urtroppo. una 
talc ricchezza non viene 
adeguatamente sfruttata. 
non soltanto in Alghcro. 
ma anche nei centri di 
Sassari c Corso, dove mi-
gliaia di piante d'olivo so-
no abbandonato per 1'incii-
ria del proprietari. d i e tra-
srurano la coltivazione tcc-
nica e razionale. E' risa-
puto d ie nelle annate bun-
ne TapfKirto dcH'olivicoltu-
ra e ahbastanza eonsidere-
vole per I'economia della 
Intern zona. 

Nel Sassarese gli alberi 
d'olivo sono oltre un iniliu-
ne. ma purtropixi. per lo 
assenteismo dei propriela-
r i , non rendono quanto do-
vrebbero. qualora le pian
te fossero potate e se fos-
sero scguiti i lavori di 
slopatura e di potatura. In 
questi ultimi anni, quanto 
e stato fatto lo si deve alia 
lotta ingaggiata dai pota-
tori : lo stcsso Ispettorato 
d dovulo intorvenirc, per
che i proprietari escguis-
sero i lavori indispensabi-
H per il miglioramento de
gli oliveti. Ma i risultati 
sono stati molto scarsi: ad ' 
e stato per l'incuria dei 
proprietari ehe numernsi 
lavoratori speclalisti. di 
questa catogoria. banno do-
vuto emigrare per porre 
rimedio alia disoccupazin-
ne. 

Secnndo noi c neecssario 
c reare una commissione di 
tcenici e di lnvoratori no-
minata dalla Regione o da-
gli Ispettorati agricoli. per 
controllare lo stato di ab-
bandono degli oliveti e per* 
ch6 i contributi straordina-
ri per lo sviluppo dell'agri-
colturn vengano effcttiva-
mente destinatl al potcn-
ziamenlo delle asiende di 
olivicoltura c non come 
spesso accade prendano al-
tra direzione. Sarebbe inol-
t re importante conosecre i 
motivi che impediscono al-
1'Ispettorato del lavoro di 
autnrizzare nel periodo esti-
vo la potatura e la slopa- . 
tura delle piante. nono-
stante 1 tecnici fossero 
del parerc che soltanto que
sti lavori possono csscre 
fatti nei mesi di novembre 
e diccmbre. T lavoratnri 
sono del parere che anche 
nel periodo estivo qucsto 
lavoro puo essere fatto be-
nissimo. in quanto la pian-
ta sopporta bene tutta la 
opcrazione. 

Non sappiamo se questa 
tesi e la piu giusta. nol la 
ahbiamo rifcrita come e 
stata a noi raccontata da-
gli stessi potatori: ora at-
tendiamo di conosccrr cosa 
ne pensano i tecnici dcl-
l 'agricoltura. 

r. u. 

II Comune scarica le responsabilita sulla Cassa 
del Mezzogiorno - Predisposti turn! di erogazione 

Dal nostro corrispondente 
SASSARI. 14. 

Con I ' a r rho delle prime 
piogge a Sassari I'acqua non 
arr iva. II vecchio acquedotto 
del Bunnaii e quasi all asciut-
to. dopo the la poca acqua 
che conteneva e fetata utiliz-
zata per sostituire qixlla del 
Ridighinzu, durante la puli-
tura della condotta di quest/) 
ultimo. D'altra parte il Bidi-
ghinzu 1'acquedotto della Cas
sa del Mezzogiorno non for-
nisce a Sassari la quantity di 
acqua pattuita nclla conven
zione col Comune. 

Di qui la mancanza dell'ac-
qua per giornate intere per 
molti quartieri della citta: 
Monte Rosello, Latte Dolce. 
Konsarda ed altri. Intanto al 
Comune in questi ultimi mesi 
hi c dormito sonni tranquilli. 
Non un atto. non una inizia-
tiva capace di alleggerire i 
disagi della po|xda/ione e sta 
ta ' capace di realizzare la 
Giunta monocolore dc. Solo 
qualchc giorno fa. dojx) varie 
sollecitazioni. il Comune ha 
provveduto al raziouamento 
dell'acqua. dividendo la citta 
in quattro zone, al fine di as-
sicurare un'equa distrihuzio 
ne per tutti i rioni cittadini. In 
questi mesi 6 infatti avvenuto 
che in nlcune zone I'acqua non 
e mai mancnta. mentre in altre 
e mancata anche quindici e 
venti giorni in Hla. 

II raziouamento dell'acqua 
6 stato annunciato dalla (iiun-
ta 1'iras con un comunicato 
.stampa nel quale implicita-
mente si ricono.sce la res|xm-
sabilita della CdM, mentre 
non si accenna minimamentc 
a quella della Giunta e non si 
dice cosa il Comune inteiide 
fare oltre al provvedimento 
di razionamento. Nel comuni
cato si legge infatti che: « A 
causa della persistente siccita 
le scortJ del bacino del Bun-
nari sono in via di esaunmen-
to. mentre la condotta del Bi-
dighinzu, non solo non e in 
condizioni di integrare i man-
cati apj)orti di Bunnari ma 
non e neppure in condizioni 
di assicurare il normale quan-
titativo d'acqua previsto jn 
convenzione. Per i suddetti 
motivi l'amministrazione co-
munalc, al line di assicurare 
la fornitura d'acqua in ogni 
zona della citta. entro i limiti 
della disponibilit.i, ha prcdi-
sposto dei turni di erogazione 
per le diverse zone »... « a par-
tire da mercoledi 13 c m . », e 
cio6 da ieri. 

II provvedimento, alquanto 
intempestivo. puo contribuire 
in qualchc modo ad allegge
rire i disagi di quelle zone 
della citta che in questi mesi 
estivi hanno sofferto maggior-
mente la sete. Esso pero non 
risolve il problema di fondo: 
qucllo di garantirc a Sassari 
un regolare rifornimento idri-
co. So non si prendcranno 
provvedimenti adeguati e tcm-
pestivi il problema si ripre-
sentcrii negli stessi termini 
nei prossimi anni. Perchd il 
Bidighinzu non da la quantita 
di acqua stabilita nella con
venzione? Corne mai la CdM 
gestiscc ancora essa (e male!) 
1'acquedotto, anziche. passarne 
la gestione ad un Consorzio 
dei Comuni che utilizzano 
quell 'acqua? Pcrche il Co
mune non denuncia apcrta-
mente la CdM, se 6 neecssario 
anche alia Magistratura. per 
il mancato rispetto. di quanto 
stabilito dalla convenzione? 
Cosa intende fare per l'avve-
nire l'Amministrazione comu-
nale? 

Si tratta di jnterrogativi in-
quictanti che si pongono tutti 
i cittadini sassarosi, e che 
sono stati oegctto del dibat-
tito neU'ultima sessione del 
Consiglio comunalc. E' a que
sti intcrrogativi che le auto-
rita comunali e nazionali de-
vono dare una rispoMa sodrii-

sfacente. con i fatti. se ne 
sono in grado. Altrimenti non 
rimane loro che t ra r re le con 
seguenze di un totale fallimen-
to, andandosene. 

Salvatore Lorelli 

Dibattifo a 
Casfellanefa 

sull'economia 
della regione 

CASTELLANETA. 14. 
La sezione del PCI di Ca-

stellaneta ha indetto per mer
coledi 20 alle ore 20 nella sala 
Valentino una pubblica confe-
renza-dibattito sui temi dello 
sviluppo economico della re
gione pugliese. Oratore sara il 
compagno Antonio Ventura 

CA6LIARI 

Stato di agitazione 
in tutto il settore 

minerario del PEN EL 
E' stato proclamato dai sindacati CGIL, CISL 

e UIL per I'applicazione del contratto 

Dalla nostra redazione 
CAC.IJARI. 14 

CCJ1L. CISL e UIL hanno 
proclamato lo .stato di agita
zione dei lavoratori del settore 
minerario dell" ENEL. L' Ente 
elettrico, nonastante le richie-
ste per la parita salariale. ri-
.serva agli ex dipendenti della 
Carbosarda un trattamento di-
scriminatorio rispetto a tutti 
gli altri di|>endenti. 

In particolare i minatori ri-
vendicano: 1) la decorrenza 
deU'applicazione del contratto 
dai 27 novemhre 1064 (data di 
pubblicazione nella «Gazzetta 
Ufficiale» del traslerimcnto 
della SMCS all'ENEL) e non 
dai 1" giugno 1966, come ha 
fatto l'Ente elettrico con de-
cisione unilaterale; 2) il rico-
noscimento dcll'anzianita matu-
rata prima del passagw'io al
l'ENEL; 3) la iscrizinne al 
fondo prev'denzialc dech elet-
trici. che il decreto del Pre-
"idente della Reoubblica ren-
de obbligatorio. Ancora la iscri-
zione non e avvenuta. Cio pone 

gli operai aventi diritto nella 
condizione di non andaie in 
pcnsione. mentre co.itringe le 
mae^tranze a pajiare il doppio 
della trattenuta previdenziale. 
Nessuna delle rivendicazioni a 
vanzate o stata finora accolta 
dall'ENEL nonostante i ripe 
luti interventi delle segrcterie 
nazionali dei tre sindacati. I 
dirigenti dell'Ente elettrico ri-
flutano di incontrarsi perflno 
con i rappresentanti dei mina
tori del Sulci's. 

Nel proclamare In stato di 
agitazione. CGIL. CISL e UIL 
chicdono l'intervento del Pre-
sidente della Repubblica. dei 
due rami del Parlamento. dei 
ministri interessati. dei capi-
gruppo della Camera e del 
Senato. 

Un telcgramma 6 stato in-
viato ai parlamentari sardi pcr
che documentino sia alia Ca
mera che al Senato il tratta
mento coloniale risprvato dal
l'ENEL ai la\oratori sardi. 

g- p-

POTENZA 

Giudizio critico della 
CGIL sullo «schema» 
regionale di sviluppo 

Intervista col compagno Vittorio Mecca, segretario 
del sindacato unitario per la Lucania 

Dal nostro corriipondente 
POTENZA, 14 

Da qualche inese e in discus-
sione, dinanzi al Comitato Re
gionale per la Programma-
zione Economica della Basili-
cata. lo « schema regionale di 
sviluppo economico. I lavori 
sono quasi al termine e poiche 
da qualche indiscrezione si e 
appreso che, nel Comitato, la 
discussione ha • perso quello 
slancio che, all'indomani del-
1'insediamento aveva portato 
alia elaborazionc di un «pa-
r e r e » . sul Piano di Coordi-
namento degli interventi del
la Cassa per il Mezzagiorno, 
abbastanza critico ed autono-
mo, ahbiamo creduto opportu-
no rivolgcre alcune domande 
sull'argomento al comp. Vit

torio Mecca, Segretario re
gionale della CGIL e rappre-
sentante del Sindacato nel 
C.R.P.E. 

Domanda. Quale giudizio 
dai, nel complesso, sugli ela-
borati del piano approvati fino 
a questo momento? : - - • -

Risposta. Io ho votato con-
tro. K questa prima risposta 
e di ix;r se riassuntiva del 
mio giudizio complessivo sul
lo « schema* ; giudizio che 
conferma quello anticipato con 
ampie motivazioni dalla Se-
greteria Regionale della CGIL 
con il documento di cui anche 
l'Unita s'e occupata nei gior
ni scorsi. 

In sede di assemblea ho 
motivato la mia opposizione, 
facendo rilevare come lo 
< schema > sia una sorta di 

Cosenza 

Per far posto ai grattacieli 
demolita I'autostazione 

Costruita appena 6 anni fa era costata mezzo mi-
liardo - Licenziati i dipendenti - Iniziative del PCI 

COSENZA. 14. 
La bella e moderna autosta-

zione di Cosenza. un'opera co-
sta»a oitre mezzo miliardo di 
lire ed entrata in funzione ap
pena sei anni fa. sta per chiu-
dere. La SICEA. Societa per 
azioni proprictaria e gestrice 
diretta deli'autostazione. ha in
fatti, mandato ai suoi dipen
denti la Icttera col prcavviso 
di Iiccn7iamcnto con termine 
30 settembre 1967. Alia chui-
sura dovrrbbe 'nol! re scguire 
^ubito dopo la demo^ione del-
1 opera: al suo noMo. .«econdo 
indiscrezioni trapfiate da am-
hcn'.i molto v:cin alia SICEA. 

La caaipagiMi della stampa coanniistf 

Ittiri: oggi si apre il Festival 
provinciale dell'Unita del Sassarese 

Domenica la Festa dell'Uniti a San Giovanni in Flore 

ITTIRI. 14 
Domani OVTO inizio a Ittiri 

Q Festival provinciale del
l'Unita. Vimportante manije-
stazicme intorno al quotidiano 
del PCI c stata preparata con 
serieta e impegno dai compa-
gni della Sezione e della Fe-
derazionc. Decine di cartelli 
sui problcmi della pace c del
la liberta dei popoli e sui pro-
blemi locali costituiscono lo 
addnbbo della centrale piazza 
Vmberto. 

71 Festival si aprira con una 
conferenia-dibattito del com
pagno Mario Birardi, del Co
mitato Centrale, sui problemi 
• tulla situazione nell'VRSS; 
mgidranno I* proiexioni cin*-

matograjiche. 
Sabato avra luogo la strata 

del dilettante a premi per can-
tanti di muxica leggera. Sel
la mattinata di domenica $a-
ranno diffuse 500 copie dcU'L'-
nita: nel pomeriggio alle ore 
16 un incontro di calcio. 

Alle ore 19 comizio del com
pagno Sergio Flamigni del 
comitato centrale, sfilera per 
le vie del paese un enrteo per 
la pace nel Vietnam. 

Alle ore 21 avra luogo lo 
speitacolo di varieta musi-
cale con Jimmy Fontana e il 
complesso Gli Squali. 

• • • 
S. GIOVANNI IN FIORE. 14 

Domenica prossima, a S. 

Giovanni in Fiore, il grosso 
centro della Stla, si svolgera 
il tradizionale festival del
l'Unita. In questi giorni a S. 
Giovanni i compagni sono im-
pegnati a preparare degna-
mente il festival. 

Tre le iniziative piu impor-
tanti che si svolgcranno nel 
quadro del festival e da se-
gnalare la diffusinne straordi-
naria del nostro giornale. 

Sono state infatti prenotate 
dai diffusori di S. Giovanni 
200 copie in piu dell'Unita. 

11 comizio di chiusura del 
festival sara tenuto dai com-
jagno Giocanni Lamanna, 
membra del Comitato regio
nale del PCI. 

dovrebbero sorgcre alcuni gi-
ganti di cemento armato ad 
uso privato. 

La notizia della chiusura e 
quindi della dcmolizione della 
autostazione ha provocato tra 
lintera popolazione della pro-
vincia di Co5cnza un compren-
sibile stupore perche si tratta 
della perdita di un scrvizio pub-
blico di enorme importanza che 
finora ha assicurato una orga-
nica e razionale si>teniazione j 
dei scr\i7i di Inoa che quoli 
dianamente collcgano la citta 
con 150 comuni della provin-
cia. 

Ma oltre agli utenti dei srr-
\:zi oxtraurbani di 1-nea lo 
^mantcllamento del coir.plesso 
deli'autostazione arrcchera \m 
danno incalcolabile alia fnta 
rete di commercianti sorta nel
la zona nepli ultimi sei anni: 
per non parlare poi del danno 
dirptto che subiranno i dirw>-
dent; della SICEA i quali dal-
Yczzi al domani si trovcranno 
yon7a un lavoro. 

Contro la chiusura e lo «man 
tollamen'o dpH'aiitostaziooe si 
e -iiibiro rr.r.h>litaTr» il nn«<ro 
Partito che ha c a prc.*o al-
conr impr.rtanti ini7iati\e ten-
den'i a ri«oUrre r>o«-'i>arrrn-
te -1 problema. La prima ini-
ziativa rijluarda un volant T O 
«tamna?o a cura dp] comitato 
cttadmo del PCT e difTu^o dai 
giovani della FGCI in tutta la 
zona do\e <orge 1'autns.tarion*. 

Nel denunciare senza mo77i 
tTmrni come un importante 
srrvizio di intere^v nubbiico 
stia nor e<;sere smobilitato tra 
Tindifferenza d>i ministri inte-
re<5ati. dol prefctto. delle tfiun-
te comunale e provincia'e di 
centrosinistra. il volantino ri-
volue un anpello a tutti i citta
dini ivTrhe l'autoMazione ven-
ga ^alvata. 

L'altra inizjstiva e «tata a-
dottata a InHlo comunale di l 
comnaeno Franco Ambrog,o, 
c?nognmpo dei PCI al Consi
glio Comunale. H compagno 
Ambrogio, in una sua interro-
gazione urgentc al sindaco. ha 
chieito in particolare che I'au
tostazione venga rapidamente 
tnunicipalizzata. 

registra/ione regionaliz/ata 
delle scelte e delle decisioni 
gia adottate nolle varie sedi 
centrali (Piano Pieraccini, 
Piano Verde. Cassa del Mez
zogiorno, IRI, ENI) ; e un li-
mite, questo, che e ciKlificato 
chiaramente nello schema do
ve si afferma che il Piano Re
gionale c e destinato a centri 
decisionali la cui ultima istan-
za 6 fuori della regione ». Co-
noscendo le scelte centrali in 
materia di sviluppo economi
co del Mezzogiorno e il ruo-
lo che in tale ambito viene 
assegnato alia Basilicata, e 
facile comprendere che (con 
tutta la buona volonta di ta-
luni programmatori) lo « sche
ma > si riduce ad una elen-
cazione di correttivi che non 
intaccano — ma anzi consoli
d a t e — le strutture vigenti e 
i meccanismi cconomici in 
atto che sono alia base del 
sottosviluppo della Basilicata. 

D. Si pun dire percio, che 
il CRPE sia venutn meno pro
pria nella fase piu impegna-
tiva della sua attivita. 

R. Certo. Se si tiene conto 
del prjmo documento orienta-
tivo e del « parere > sul pia
no della Cassa, effettivamente 
e'era da attendersi qualcosa 
di diverso e di mcglio. Ma la 
cocrenza. si e rilevato c il pun-
to dtbole del CRPE. in par
ticolare del Presidente. il qua
le e andato man mano abban-
donando talune posizinni inno-
vatrici espresso inizialmcntc. 

D. Quale c stato il compor-
tamento degli altri Sindacati 
(CISL, UIL)? 

Posi tuo sul piano della di
scussione. ma anche ad essi 
ha fatto difetto la cocrenza. 

D. Quali iniziative si propo
ne di sviluppare il Sindacato 
per supcrare. sul piano della 
azionc i limiti del piano? 

R. Noi intendiamo spostare 
il dibattitn dai CRPE alle mas
se. per «timolare una politica 
di sviluppo economico regio
nale che correcga Ic decision!" 
del CRPE. II nostro Comitato 
Regionale programmer^, nei 
prossimi giorni. apposite ini
ziative. Po^so anticiparc che 
L~ Segreteria si propone di in-
dire alcuni eonvegni zonali ed 
un convegno regionale preco-
duti la larche assemblee di 
base. Penso. infatti. che il 
Sindacato dovra s\ilupparc le 
sue lottc in modo da realizza
re un \aIido aggancio tra le 
rhrndicazioni immediate dei 
lavoratori ed alcuni obiettivi 
intermedi che si colleghino ad 
una gcncrale e valida piat-
taforma di politica regionale 
di sviluppo economico. 

e. c. 

Sciopero 
all'AMI 
di Lecce 

LECCE. 14. 
Gli operai dipendenti del 

TA.MI (Azicnda Mcridionalc 
Imballaggi) si sono oggi aste-
nuti dai lavoro per protestare 
contro il padrone della fab-
brica che. eontrariamente alle 
norme dettate dai contratto di 
lavoro. pretendevano di im-
porre un orario nottumo di la-
vorazionc. 

Lo sciopero e riuscito molto 
bens. 

Impressionanti risultati di una indagine 

sullo stato delle comunitd scolastiche 

la denutrizione in Calabria 
e un fenomeno ancora diffusa 

Migliaia di ragazzi sof-
frono la fame fin da 

piccoii 

Dal noitro corrispondente 
COSENZA. 14 

E' ancora viva nefla opinione 
pubblica la commozione e lo 
stupare per la vicenda dei tre 
bambini della citta vecchia. (i-
gli di un disiK'cupato, ricoverati 
in ospedale per una grave lie 
iiutri/.ione che minaccia la loro 
stivssa vita. Alcuni fra i soliti 
benpensanti hanno espresso me-
ravigha per questa vicenda. Per
che meravigliarsi? Basta dare 
un'occliiata alle ciire sulla con
dizione infantile in Calabria per 
rendersi conto che episodi come 
questo di Cosenza vecchia o co
me quelli di Ojipido o di Tre 
bisacce non sono un fatto ecce-
zionale. 

Tem|K» fa il ministero della 
Sainta ha s\o!to in Calabria 
due indagnu sullo stato di mal-
nutnzione delle comunita sco 
lastiche delle province di Co-
M'n/.d c di KegKio Calabria. Le 
lnchieste hanno dimostrato che 
in provincia di Reggio Calabria 
« i dati antropometrici rivelano 
un niarcato ipoevolutismo mor-
fologico dei bambini * e denun-
ciano che * i bambini delle cam-
pagne sono piu bassi, meno pe-
.santi e meno grassi di quelli 
urbani», che esiste in essi 
c ipertrofio-tiroidea in misura 
importante. malnutrizione croni-
ca primaria e secondaria, po-
verta vitaminica e minerale». 

Per quanto riguarda la pro
vincia di Cosenza i risultati 
deH'inchiesta informano che 
•* una notevole percentuale di 
bambini, specie delle zone ru-
rali. presentano segni antrojx>-
metrici e clinici di denutrizio
ne»: che soffrono di « cheilosi, 
alterazioni della mucosa lin-
guale. pallore e aumento di vo
lume della tiroide, carenza di 
vitamine. ferro, proteine. jo-
dio >: che c la carie dentaria 
e comune »: che < probabilmen-
te esistono malnutrizioni di tipo 
primario e secondario che solo 
un'inchiesta sui consumi e sui 
fabbisogni alimentari potra chia-
rire il problema e consentira di 
pianificare un programma effi-
cace di assistenza alimentare »; 
infine. «che e sospettabile la 
presenza di deficienze alimen
tari anche durante l'eta pre-
scolare ». 

Tutto cift tradotto in parole 
semnlici significa che in Cala
bria molti bambini — la |>er-
centuale esatta non e stata ri-
velata — nelle citta e soprat-
tutto nelle campagne soffrono 
perenncmente la fame sin dalla 
nascita. come Giovanna. Vin-
cenzo e Pina Rago. e che per 
questo i bambini calabresi sono 
per statura e peso i piu pic
coii d'ltalia. Questo dato del re-
sto era stato gia denunciato nel 
1954 quando in un convegno di 
medicina sociale si era docu-
mentato ampiamente che il 68'f 
dei bambini calabresi era di 
statura e di peso inferior! al 
normale. 

Quali sono le cause di questa 
allarmante e tragica condizione 
infantile? Esse sono implicita-
menle contenute nel commento 
che e stato fatto seguire alle 
conclusioni scientifiche dell'in-
chiesta svolta dai ministero del
la Sanita. < Dairinsieme dei da
ti — dicono gh scienziati con 
commo.ssa panecipazione — si 
e dwlotto che lo stato di nutri-
zionc degli sco'ari di Cosenza 
c poco soddisfacente. I. fattori 
che determinano la malnutrizio
ne calabrese sono gli stessi che 
agi^cono nelle nazioni o nei 
continenti poco evo'uti. I conta-
dini calabresi mangiano male 
perche producono poco: essi pro-
ducono poco non solo perche 
mangiano male, ma anche per
che I'ambiente naturale, sfrut-
tato con sistemi tradizionali e 
anacronistici. rende poco: a 
sua volta il contadino non ha 
ne il denaro ne rcsperienza per 
migliorare i suo; raccolti e con 
es«i il suo potcre d'acqui?to: 
esv» per di piu si ammala piu 
facilmentc perch6 e malnutnto 
e perche non e adeguatamente 
assistito dallorganizzazione igie-
nico-sanitaria. I suoi mercati 
sono rudimcntali e quindi in-
certi: le sue difese contro le 
calam:ta naturali sono primi
tive e inefficient!. Davanti a 
questa s.tuazkwe o«tile e de-
primente la parte piu cnerge-
t:ca de'.Ia popolazione rurale ha 
ben poco da fare oltre che la-
>ciarir i4i terra per Cc-rcarc iic.-
!a citta un salano magg.ore. 
una d:eta adegjata ed un am-
h:en!e piii gradevo'e e stcuro. 
E' preci*amente qiesto il fe
nomeno che si manifests in tut
to il mondo nelle zone agnco'e 
dei paesi tecnicamente depres-
>!. con il ri^ultaro poco lusin-
ghiero che ;I rendimento agri-
co!o viene ulterionr.ente abbas-
sato *. 

Q-acsto il quadro analitico che 
un gnippo di media, sociology e 
studiosi ha tracciato sulla con
dizione del bambino e dell'uo-
mo calabrese. 

Ogni commento a questa in
dagine che. si badi bene, e stret. 
tamente so.entifiea sarebbe su-
porfiijo. Va aggiunto soltanto 
che que«te co<;e noi comunisti 
non le scopriamo solo ora. sono 
perlomeno \enfanni ch" te an-
diamo dicendo con chiarezza 
indicando indirizzi e acclte »o-
cio-economiche numi che non 
trascurino la vita biologica e 
le sofferenze dei bambini ca
labresi. 

OloforiM drphio 

I bambini di Cosenza ricoverati per una grave denutrizione 

LECCE: Reichlin al convegno 

u agricoltura e irrigazione » 

Arcaiche e arretrate 

le strutture della Puglia 
l/errata impostazione dei notabili dc — Fino al 1970 

necessari oltre 400 mila nuovi posti di lavoro 

Dal nostro corrispondente 
LECCE. 14. 

Dal convegno sul tema t Agri
coltura e irrigazione ». svoltosi 
a Copertino ad iniziativa della 
locale Amnunistra/ione comu
nale. pineva senzaltro scaturi-
re un contributo serio e corag-
goso. anche se inevitabilmente 
critico, intorno ai temi della 
programmazione economica re
gionale e della rinascita del 
Salento. 

Se cosi non e stato — o se ]o 
6 stata solo per la parte avuta 
dai comunisti c dalle altre si-
nistre dopposizione — il c me-
r.to» e da attribuirsi intera-

nientc ai « notabili t della mag-
gioranza di centrosinistra. 

Costoro. infatti. pur dichia-
rando di avvertire la gra\ ita e 
l'urgenza dei problemi di fron-
te ai quali e |K)=;ta la provinc.a, 
non hanno tuttavia modificato 
di una sola virgola il loro di-
scorso politico: un discorso che 
riafferma ottusamente la prete-
sa validita delle scelte di fondo 
effettuate finora dalla coalizio-
ne governativa, e che si 1 mita 
a levare un contraddittoriu e 
sterile lanicnto per la precarie 
ta della provincia. la qual cosa 
viene considerata niente di piu 
che un semplice « incidente » in 

Lecce: agli assistiti I NAM 

I farmacisti riprendono 

la erogazione 

gratuita dei medicinali 
Dal nostro corrispondente 

LECCE, 14 
II vivtssimo malrontcnto fra 

le miqliaia tit assistiti e la de-
cisa azione svolta da numerate 
leahe comunali della CGIL, han
no avuto opal un prima, im
portante rtsuliato: da domani i 
litnlari di farmacie della pro-
vincta dj Leccc riprendcranno 
la KTOaazione gratuita dei me
dicinali aali assistiti deU'ISAM. 

Questo rtsultato lo si e ottenu-
tn m sepuitn al versamento del-
VIS AM di 420 miUani alle farma
cie conventionale, e anche per
che lo stesso l.-tituto ha assun-
?o premi impermi di reaolare 
la propria posizimc . dcb'lnria 
entro il 10 o'.tobre. 

1 atorni ,<corst hanno TCQ\-
«trofo una crescente tens'.or.e in 
'uffa In provincia. ler, il Co^i-
,7ho prortneiate dcll'A%ioc\ar,r> 
ic farmacisti — facendo segui-
to ad un invito del prefettn — 
ha deciso il riyrnUno dell'as
sistenza diretta: in un suo comu
nicato. tuttavia. il Coif.gho fia 
prectsato che se entro U 10 ot-

tnhre VIS AM non avra corn 
spo%in il soldo del'.e enmpetenze 
relative al me<;e d\ maaO'n e 
un acennto di almeno I'SO'o sU 
mese dt piuann. il fjuirno 12 
ottnbre sara rtprcsa autnmati-
camente Vassistenza indiretta. 

11 Cons'<glio dei farmacisti ha 
inoltrc minacciato le propric dr 
mi*swni oualora I7.V.1.AI nm ri 
speltasse ()li impepni <olcnnc-
mente aftunti. A questo punto 
nnn resla ehe augurarsi che 
I7.V.4.M enmprenda la grantd 
della situaztnne e ehe -- fcr-
ma rpstandn la ncccssita ormai 
improroqahile di un rad'.calr 
r:assetto del swtema asfstcn-
Z'alc itabar.n e della prrrluzione 
di med cmali — rnqUa maniene-
re i .«r,oi impeqrii. 

Se co.ti r.o'i fo<<ic. fatti mo'lo 
gravi potrebhero accadcre. G'a 
r.ei g'orni scorsi agilazioni si 
sono arutc m numerosi comuni 
della Drov.ncia. 

Delegnziom di lavoratori e di 
smdacahsti si sor.o recaie pres-
so i sindaci per richicdere un 
energico mtervento. 

Campofiorito 

Domenica convegno 

sugli Enti locali 
Interverranno sindaci, amministratori comu

nali e dirigenti sindacali 

PALERMO. 14 
Un nuo\o convegno dei sin

daci e degli amministratori 
comunali della zona di Corleo-
ne Lcrcara e della Vallata del 
Belice e stato indetto per do
menica mattina, a Campofio
rito, per 1'esame della gravis-
aim* situazione flnanziaria de
gli Enti locali sidliani, alia 

luce degli sviluppi deii'ini/ia-
t i \ a unitana caratterizTati dal
le dimissioni dei sindaci di 
Corleone e Chiusa Sclafani 

II con\egno sara apcrto da 
una rclazione del sindaco di 
Campoflorito, compagno Salvo 
Riela. Ai lavori prenderanno 
parte anche i dirigenti delle 
organizzazioni sindacali dei di
pendenti degli enti local i 

un meccani.-:n<> globalrnentc va-
Iido. E" -stato questo. in (icfin -
tiva. il senso the i notabili pio-
vinciali e regionali hanno \ohito 
dare ai loro <!i>eor.-ii sia pure 
con diverso snimatiui'. 

Quanto .sia errata questa im 
post azione e stato nie.sso ,n lu
ce da una .serie di interventi e. 
particolaimente. da quello del 
compagno Alfredo He chin. 
membro della D.re/iOne <li>: PCI 
e segretar o region.i'e \ru if 
se. Le diflicolta in cm si di-
batte la J'uglia ed il Salento — 
ha g ustamente affftmato He.-
ehlin -- trovano la loro lau^a 
rcale nella struttura stessa del 
la regione. ne! tu>o di rapporti 
agrari e.si.stenti. nella d w/ unp 
fin (pi sfgu.ta dai pnbblici nuc 
jruiienti. ne:i'organi/7az orif del 
mercato. 

In effotti, on discorfo sero 
ed one.sto suir.-n venire della re
gione o del Salento non puo 
prescindere da que5te co'i^ide 
razioni di fondo. La Puglia e 
una legione pro\aIenternente 
agnco!a. in cui sopravvuono 
rapport, arcaici rorne la ro'o 
nia. in cui gli agrari assent? s!i 
tengono ancora banco, in cui 
gli .speculator] dettann legt-'e. 

Condizioni incivili di \ita ed 
un reddito bass .<=simo co<trmg<v 
no i contadmi ad abbandonare 
If torre. I.'. impatto > fra il 
MEC e la regione p.jg!ie«-e av-
\ ,ene a condi/'oni di nettn svan 
taggio |>er quest'u'tima che a 
cau^a della <-u,i Urutt'ira. o hen 
lontana dall'.ner ragg'tinto li-
\elli co')i[>et t:v ftabac'co. o'i-
veto. visneto ortofrntt.O. La 
cn*i de'.Ia agricoltura <i nrx'r-
ino'.e «u!l'intera eionomia al 
p'.into da calcolarc che fiio nl 
1970 >aranno nece.i'.an nitre 
400 mila nuo*. i posn di lavoro. 

Di fronte a q:ie«ta situazone 
il problema noi e p u tanto 
quello di ch Here piu mihardi 
di imestimenti pibblici. ma di 
indniduare in loco cio che non 
funziona: e !o sforzo d. >ndivi-
duazione non e pm t.m'o fi fficile 
se si pen*a che 1'intera region* 
o scossa continuamente da gra^-
d; rnovimenti popolari che pon
gono <'Oicre»an.en!e e nel rno.lo 
pu ch:aro < tern del rimova-
rr.er.to dcV.c *'.<•.Mure aa rar: i . 
quale cond'zone cs«en7iale per 
lo sviluppo rieTintrrj cco-.omfa 
puglie«e. La provi".c:a di Lcrce 
e certo la zoia p:'i arret-ata dl 
qucta rea'*a N'o-io*ianti» un 
reddito annuo prorapite ha«s'»-
s.mo. > banch^ reg;«trann on 
r.sparmio annuo di circa 15 mf-
Mardi (in gran parte renl.ta 
a?«enteista). 

Per contro. «i h?nno v>'o J 
miliardi di investimenti in agri
coltura. che per 180 per cer.*o 
SOTIO di pro\en:cnra c«:erna. Dal 
che si He-ume charamente q j^r.-
tn «;a -rassjera J.i fuea di cap-
tal da'la r m i i f i . i v(-«> !>«•/>'-
r.o. con i: con=eg :en:e. ;>rojre«-
«ivo impo\or rrer.'o dell'econ-v 
mis prov:nca> lx> «tisSJ> ^ j . 
scor«o \ale por 1 irriffaz o*»e: 
i ag r a ro as*en:oista non : rrfgi. 
Con una ip?** di 2R0 mliardt 
si potrebhero rr garo .W) m la 
ettari di terra: ca!co:ando un !n-
creme.ito del reidi;o me.l.o r.e-
la mi«ura d: 400 mila lire I'an-
r.o per ettaro. si h.i che i tor
rent irrigati procjrerobh^ro un 
incremento totale do! red'' to di 
c rca 150 miliardi I'anno. Si pe
s' dunqje quanto e co*ta*o ft 
no-a il non fare l'irr.ga7ion.\ 

Da qui e part.to anche lono 
r e \oe Gi:i«eppe Ca'a«>o. del 
PCI che. col suo intervento. ha 
so'.lecitato l'iichis one d> ii"i 
esp'icta richiesta nella mo/lo
ne finale del roivecno: ' i ri-
chicsta. cioe. che almeno Tintco 
territorio deirAmeo. con • co 
muni di Ix?\erano. Copert:no, 
Veglie. Carmiano. Monteroni e 
Galatina. venga inc'uso ne- conrv 
prcn«orio irriguo e. di con<^ 
guenza. possa beneflciare de!l« 
prov\n'denze statall. 

Eugenio Manco 
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